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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Otra vez en crisis la UAEM: Bilbao” 
Una vez más, la crisis financiera ahoga a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de que el rector 
Fernando Bilbao Marcos pidiera a los gobiernos federal y estatal, "autorizar una ampliación presupuestal por 80 millones de 
pesos para lo que resta del año, y así enfrentar el pago de 8 mil 500 horas que desde 1989 no cubre la SEP, además del 
pago de pensiones y jubilaciones de los trabajadores sindicalizados". De igual forma, se dijo que este próximo lunes 
regresarán a clases más de 10 mil estudiantes, así como el personal académico y administrativo. Bilbao Marcos lamentó 
que "nuevamente, este año se hayan quedado fuera más de cuatro mil estudiantes que no consiguieron un espacio dentro 
de la casa de estudios", pese a haberse incrementado la matrícula para este 2010, con dos mil espacios más. Insistió en 
señalar, ya tener identificadas las deficiencias estructurales en materia económica dentro de la universidad, y no obstante 
que se han hecho las gestiones correspondientes para obtener una ampliación presupuestal, es la fecha en que no se tiene 
una respuesta favorable de parte de los gobiernos federal y estatal. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1743519.htm. 
La Unión de Morelos, p.18,  (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8525:prevalecen-los-adeudos-en-la-
uaem-bilbao-marcos&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Instalan Comité de Comunicación en la UAEM” 
Quedó formalmente constituido el Comité Institucional de Comunicación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), organismo que tiene por objetivo organizar, planear y difundir todos aquellos temas que tengan que ver con la 
comunicación y difusión en la universidad.  A través de un comunicado, la UAEM dio a conocer que se instaló dicho comité, 
que preside el rector Fernando Bilbao Marcos; y lo integran el secretario de Extensión, Vicente Arredondo Ramírez, quien 
fungirá como secretario ejecutivo; Alejandro Vera Jiménez, secretario General de la universidad, en su carácter de director 
del Órgano Informativo Universitario Adolfo Menéndez Samará; Víctor Mora Pérez, secretario ejecutivo del Colegio de 
Directores de la UAEM; Francisco López Gálvez, director de la radio universitaria; y Leopoldo Ferreiro Morlet, director de la 
Oficina de Prensa de la Rectoría. De acuerdo con el comunicado, este comité fue aprobado por el pleno del Consejo 
Universitario el pasado 30 de abril en sesión extraordinaria y algunas de sus atribuciones son planear, organizar, ejecutar y 
evaluar los planes y programas de comunicación institucional; analizar los asuntos que le formulen las unidades académicas 
y las dependencias administrativas de la UAEM e implementar todas las acciones para el cumplimiento pleno de los 
principios y compromisos de comunicación institucional contemplados en los numerales 11 y 12 del Estatuto Universitario, 
entre otras.  
La Unión de Morelos, p.18,  (Salvador Rivera). 
 
“Sesiona este viernes asamblea del STAUAEM” 
El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) sesiona este 
medio día, por lo que la actividad administrativa que atienden los sindicalizados se verá suspendida a partir del medio día y 
hasta que dure la sesión. Moisés Rueda Romero, secretario general del STAUAEM, dio a conocer que los puntos del orden 
del día de la reunión de sindicalizados tiene que ver con la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, el informe de 
la comisión auditora, el nombramiento del asesor, el análisis del primer informe del comité ejecutivo, los nombramientos de 
la comisión revisora y asuntos generales que se presenten en la asamblea. “La asamblea hará un análisis de cada punto 
para someterlo a la aprobación punto por punto, así que será una sesión de más de tres horas”, dijo Rueda Romero. Sobre 
las plazas de confianza que reclamaba el STAUAEM, el secretario general del organismo sindical informó que el acuerdo 
fue que se otorgaron 30 plazas diferidas a los sindicalizados, las cuales se entregarán 10 en este año, 10 el próximo año y 
las últimas 10 en el año 2012; “pero la UAEM nos ha mandado traer para ver si nos proporciona o adelanta cuatro plazas 
más este año y el próximo año sólo nos de seis para cumplir con lo pactado”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.18,  (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“Rechazados logran lugar en escuelas privadas” 
Tras los acuerdos alcanzados con la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), los jóvenes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación 
Superior (MAEES) iniciaron ayer los trámites para ingresar a escuelas privadas incorporadas, con la promesa de que si 
mantienen un promedio mínimo de 8 en los primeros dos semestres serán admitidos un año después en alguna de estas 
dos casas de estudios. Gracias a las movilizaciones de los jóvenes rechazados y a la voluntad de las autoridades se 
abrieron varias opciones para mil 200 aspirantes a la educación superior. En un primer caso se lograron becas del 100 por 
ciento, cuyo pago compartirían SEP y UNAM, en instituciones de educación superior incorporadas a la universidad. El 
ingreso diferido a la UNAM se presentará si los alumnos no adeudan materias en el primer año y mantienen un promedio 
mínimo de 8. En ese caso, estos jóvenes ingresarían al tercer semestre de alguna licenciatura. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
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“Distinguen a Luis Herrera de la Fuente con la primera presea cervantina a la trayectoria artística” 
En reconocimiento a la calidad internacional de su carrera de director de orquesta y sus méritos como compositor de música 
de concierto, el maestro Luis Herrera de la Fuente (DF, 1916) ha sido distinguido con la presea a la trayectoria artística, 
galardón que instituyó este año el Festival Internacional Cervantino (FIC). En esta primera edición, el jurado integrado por 
Horacio Franco, Carlos Prieto y Ricardo Gallardo decidió por unanimidad reconocer la obra y la pasión del maestro Herrera 
de la Fuente, quien continúa activo en la música, pues se dedica de tiempo completo a la composición. 
La Jornada, p.4a, (Carlos Paul). 
 
“Alerta González Casanova sobre el deliberado ocultamiento de información” 
En la famosa sociedad del conocimiento en la que vivimos, existe una sociedad del desconocimiento en la que se 
promueven deliberadamente fenómenos de ocultamiento de la información. Un ejemplo entre muchos es lo que sucede con 
la historia de México, que se está enseñando en las escuelas primarias, en las secundarias, en la que los antihéroes de 
antaño también son los héroes de ahora y se les rinde culto en una especie de pacto de caballeros, elegante, de gente bien 
educada. La advertencia la hizo el sociólogo e historiador Pablo González Casanova durante su participación en la segunda 
mesa del coloquio El Bicentenario y los Centenarios, organizado por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), con el cual se conmemora el inicio de las gestas de 1810 y de 1910, pero también 
los cien años de fundación de la universidad en su carácter nacional, así como el centenario de la Escuela de Altos 
Estudios, antecesora de los estudios de posgrado. 
La Jornada, p.5a, (Arturo García Hernández).  
 

SALUD: 
 

Internacional: 

 
“Trasplante de médula ayuda en mal de la piel” 
Trasplantes de médula de alto riesgo lograron curar parcialmente a cinco niños con un defecto genético potencialmente letal 
por el cual carecen de las proteínas que mantienen unidas las capas de la piel, informaron investigadores de Estados 
Unidos. No obstante, otro chico falleció debido a los efectos colaterales de un medicamento empleado par prepararlo para el 
trasplante y otro murió por una infección luego de ser trasplantado. Las personas con epidermólisis ampollosa distrófica 
recesiva (EADR) presentan enorme cantidad de dolorosas ampollas en la piel, la boca y la garganta, lo que puede exponer 
al cuerpo a infecciones y, en algunos casos, a una forma agresiva de cáncer. Con el nuevo tratamiento, “hubo una mejor 
curación, menos ampollas y la calidad de vida se vio afectada positivamente. (Los niños) pudieron hacer cosas que no 
podían hacer antes, como andar en bicicleta o subir a una cama elástica”, dijo el doctor John Wagner, de la University of 
Minnesota. El estudio fue publicado en New England Journal of Medicine. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
“Atacan murciélagos a peruanos; mueren cuatro niños de rabia” 
Murciélagos atacaron al menos a 500 indígenas de la Amazonia de Perú, con lo que se generó un brote de rabia que habría 
causado la muerte de cuatro niños, informaron las autoridades de salud. El ataque se produjo en la localidad de Urakusa, en 
la región de Amazonas al noreste de Perú y donde vive la etnia aguajun. Al conocer el brote de rabia que habría causado la 
muerte a los menores, se procedió al envío de tres brigadas del puesto de salud de Urakusa, Napuruku y la Red 
Condorcanqui, precisó el Ministerio de Salud en un comunicado. Se enviaron insumos médicos y las vacunas para el 
tratamiento de las personas afectadas, agregó. Las brigadas de socorro buscarán a personas atacadas por murciélagos con 
antecedente de mordedura hasta de seis meses de antigüedad en comunidades que se ubican a 10 kilómetros alrededor del 
área actual del brote, refirió. De las 508 personas mordidas, 97 por ciento han sido vacunadas contra la rabia, y el resto se 
espera que lo haga en los próximos días. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“España, con menos mortalidad por cáncer de mama en Europa” 
España es el país europeo con la menor tasa de mortalidad por cáncer de mama, con 18.9 por 100 mil fallecimientos y, junto 
con Gran Bretaña, uno de los que más redujo ese factor de mortalidad en los pasados 20 años, según el estudio de un 
organismo de la Organización Mundial de la Salud (OMS), publicado por el British Medical Journal. En las pasadas dos 
décadas, España redujo la mortalidad por este tipo de cáncer 27 por ciento. Los científicos del Centro Internacional de 
Investigación sobre el Cáncer estudiaron la tasa de mortalidad en 30 países europeos entre 1989 y 2006, y constataron que 
en la mayoría de ellos hubo una reducción, aunque muy variable de una nación a otra. Philippe Autier, principal responsable 
del estudio, explicó la reducción de la mortalidad por una combinación de factores muy eficaces que se acumularon en los 
pasados 20 años, como son las estrategias de detección, los tratamientos más eficientes y la estandarización de éstos, con 
equipos multidisciplinarios y experimentados. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
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ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Erogan 12.9 millones de pesos en empleo y subempleo” 
El Servicio Nacional de Empleo sección Morelos ejerció un total de 12.9 millones de pesos, de ellos 10.3 fueron asignados 
por el gobierno federal y 2.6 mdp del orden estatal, durante el primer semestre de este 2010. En lo que respecta a los 
servicios de vinculación laboral (bolsa de trabajo, SNE por teléfono, portal del empleo, ferias de empleo y Centros de 
Intermediación Laboral), se atendieron a 34 mil 727 personas en diversas asesorías, lográndose colocar a 4 mil 982 
personas en un empleo formal a través de los diversos programas de vinculación laboral. Referente al programa de fomento 
al autoempleo, el informe del SNE revela que se ejerció un total de 1.2 millones de pesos a través de iniciativas de 
ocupación por cuenta propia (IOCP), mismas que permitieron beneficiar a 56 personas. Asimismo, mediante el programa 
Bécate, se atendieron a 2 mil 653 personas, con el propósito de ser contratados formalmente. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8516:erogan-129-millones-de-
pesos-en-empleo-y-subempleo-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“Cae producción de Cantarell 23% en lo que va del año: CNH” 
Cantarell, que fue el principal activo productor de petróleo, tuvo una producción de crudo de sólo 497 mil barriles diarios en 
julio de 2010, con lo que evidencia una caída acumulada de 23 por ciento en lo que va del año, equivalente a 150 mil 
barriles por día, con respecto al nivel promedio de 647 mil barriles al día alcanzados en 2009, revelan los indicadores 
mensuales elaborados y difundidos por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). De esta manera se constata que la 
declinación de Cantarell es más acelerada de lo previsto, pues se calculaba que al cierre de la presente administración sería 
de alrededor de 600 a 700 mil barriles por día. Sin embargo, en julio de este año la producción de Cantarell se ubica ya por 
abajo de los 500 mil barriles diarios. Cantarell promedió 2 millones 36 mil barriles diarios en 2005; un millón 801 mil en 2006; 
un millón 422.9 mil en 2007; un millón 47 mil barriles en 2008 y un promedio de 647 mil barriles diarios en 2009, mientras en 
el periodo enero-julio de 2010 el promedio de producción es de 520 mil barriles al día. 
La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez). 
  

“Mexicana ya no es dueña de su nombre ni de su imagen” 
Mexicana no es dueña de su nombre ni de su imagen. El 29 de diciembre de 2009 el Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA) que 
encabeza Gastón Azcárraga se aseguró de que 213 marcas, 26 avisos comerciales y 10 solicitudes de registro de Mexicana 
de Aviación quedaran bajo su control y las inscribió ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) para ser el 
responsable de la administración, conservación y defensa de éstas, que representan uno de los valores más importantes de 
la empresa. En el contrato de cesión de derechos avalado el 22 de febrero de 2010 por el notario público Armando Gálvez 
Pérez Aragón, Mexicana se comprometió a transferir al NGA cualquier otra marca o aviso comercial que tenga a su favor 
dentro y fuera del país, y quedó obligada a no tramitar ninguna otra marca, pero de hacerlo la deberá entregar sin costo ni 
limitación alguna al NGA. En el documento, Mexicana manifestó que es su voluntad transferir al NGA libre de cualquier 
gravamen todas las marcas para que solvente los costos que se generen por la administración, conservación y defensa. Al 
estallar la crisis de Mexicana, el NGA ofreció vender la empresa a pilotos y sobrecargos en un peso y prestarles la marca 
por seis meses, lo que fue rechazado, pues es justo ese elemento el que da valor a la aerolínea. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
 

“Crecen 16% créditos fiscales; llegan a $555.7 mil millones” 
El monto de los créditos fiscales se incrementó 16 por ciento en la fase de recuperación de la actividad económica durante 
los primeros seis meses de este año, hasta ascender a 555 mil 738.1 millones de pesos al término de junio, informó la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esa cantidad de recursos tributarios, que representa 42.4 por ciento de la 
recaudación de impuestos esperada para este año, implicó una elevación de 76 mil 400 millones de pesos desde el nivel en 
que se encontraba al finalizar 2009. De esta manera, las prácticas de elusión fiscal por los contribuyentes evitaron el ingreso 
de 12 mil 738 millones de pesos en promedio mensual durante el primer semestre de 2010. De acuerdo con informes dados 
a conocer por la dependencia, 302 mil 706 millones de pesos de los recursos tributarios que no han sido ingresados al erario 
están clasificados como controvertidos, lo cual significa que 54.4 por ciento del total de los créditos fiscales se encuentran 
en litigio en los tribunales correspondientes. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga). 
 

“Destaca Cordero avances en bienestar poblacional” 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, aseguró que por la solidez de su economía y sus 
políticas sociales, México ha logrado avances importantes en la última década en su índice de desarrollo humano, que 
considera aspectos de salud, educación e ingreso per cápita, que hoy lo colocan por arriba de naciones como China, India y 
Brasil en este indicador de bienestar de la población. Según un comunicado difundido ayer por la Secretaría de Hacienda, 
que da cuenta de la intervención del titular de esta dependencia en una reunión de Grandes Empresas y Asociaciones de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Cordero Arroyo manifestó que una mayor fortaleza fiscal y 
externa, así como la recuperación de la economía nacional, han permitido una disminución en el riesgo país y en las tasas 
de interés a largo plazo. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga). 
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Internacional: 
 
“El rescate financiero en EU benefició a bancos foráneos” 
La estrategia de Estados Unidos de inyectar 700 mil millones de dólares a instituciones del sector financiero que se vieron 
afectadas durante la crisis de 2007 a 2009 ayudó a bancos extranjeros cuyos gobiernos debieron haber compartido parte de 
la carga, señaló este jueves una agencia reguladora del Congreso. En su reciente crítica al manejo del Departamento del 
Tesoro del Programa de alivio de activos en problemas (TARP, por sus siglas en inglés), creado en 2008 durante el 
gobierno de George W. Bush, el informe sostuvo que otros países recibieron ayuda del rescate estadounidense que excedió 
los beneficios de sus programas en Estados Unidos. 
La Jornada, p.28, (Reuters y Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Violan todos los municipios de Morelos normas sobre manejo de basura: ONG” 
Ninguno de los 33 municipios de Morelos cumple de manera íntegra la ley estatal sobre manejo de residuos sólidos, y la 
Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) no sanciona ni obliga a los ayuntamientos, sostuvo la organización 
no gubernamental (ONG) Acción Ecológica. La dirigente de la agrupación, Larisa de Orbe González, aseguró que las 
autoridades estatales tampoco cumplen la ley citada, ni el programa de gestión integral de residuos sólidos urbanos y 
manejo espacial del estado, que se publicó en el Diario Oficial de la entidad el 21 de julio. El director de la CEAMA, 
Fernando Bahena Vera, reconoció que las leyes sobre manejo de la basura no se cumplen en la mayoría de municipios. 
Argumentó que el rezago en la aplicación del marco jurídico se debe a que Morelos no contaba con una ley sobre manejo de 
basura; en este sexenio –que comenzó en 2006– se ha avanzado con la publicación de las leyes. Fernando Bahena indicó 
que de tres años a la fecha, 50 por ciento de la basura de Morelos se deposita en rellenos sanitarios.  
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
“Se depositaron 200ton de basura en Loma de Mejía” 
Tras recuperar el control del relleno sanitario de Loma de Mejía, Sergio Ursúa Sarabia, gerente general de PASA en 
Cuernavaca, denunció el depósito de más de 200 toneladas de basura durante la toma del lugar, así como el robo de 
uniformes, botas y equipo de la empresa. En tanto, ejidatarios de San Antonio, propietarios de la tierra en que se ubica el 
relleno sanitario, exigieron al ayuntamiento no meterlos en su conflicto con PASA y rechazaron que ellos hayan solicitado la 
presencia de la Policía Preventiva Municipal la madrugada del martes. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 
“Asignan con la ACE 118 plazas en educación” 
Los concursos abiertos y públicos han permitido la asignación de 118 plazas escalafonarias en los diferentes niveles 
educativos, con lo cual avanza la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) en la entidad. Lo anterior lo dieron a conocer 
el representante del Comité Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el estado, Moisés 
Armenta Vega, y el secretario general de la sección 19, Luis Manuel Rodríguez Olvera. A través de un comunicado de 
prensa, informaron que al hacer un balance de los logros alcanzados con la ACE, en enero de 2009 se conformó la 
Comisión Mixta Estatal para Jubilaciones, la cual ha establecido una serie de criterios para normar los procesos que 
contribuyan a orientar y apoyar a los trabajadores que se encuentran en proceso de jubilación; por lo que en este año se 
han tramitado 450 jubilaciones. 
Diario de Morelos, p.8, (Redacción) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8518:destacan-logros-de-ace-a-dos-
anos-de-su-inicio-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Retiran refrescos de cooperativas” 
De forma oficial, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, anunció que a partir de este 23 de agosto, fecha 
en que inicia el ciclo escolar 2010-2011, todas las escuelas del estado "ya no podrán vender bebidas azucaradas, es decir, 
refrescos, sino que sólo se permitirá la venta de agua natural, en tanto que poco a poco se irá retirando el resto de la 
denominada comida chatarra, previa información que se dé a los alumnos". De las acciones que están implementando para 
el regreso a clases, dio a conocer que habrá nuevos libros de texto, los que contendrán información relacionada con los 
hábitos alimenticios, sumado a que la actividad física se incrementará con la contratación de más profesores de esta área, y 
cursos para los padres de familia sobre cómo cocinar con menos aceite y menos azúcar. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1743507.htm. 
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“Cancelada, la obra del viaducto elevado de Plan de Ayala: SCT” 
La construcción del viaducto elevado Plan de Ayala está cancelada debido a que la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), reorientó tres mil 200 millones de pesos para obras de rescate, reparación y rehabilitación de la 
infraestructura carretera destruida por el huracán Alex en el noroeste mexicano, confirmó ayer Fidel Giménez Valdez, 
director del Centro SCT en Morelos. Precisó que la SCT determinó utilizar los recursos económicos de las obras que 
carecían de estudios y proyectos técnicos para su realización, como es el caso del viaducto elevado Plan de Ayala, en el 
que el ayuntamiento de Cuernavaca no cumplió en tiempo y forma con dichos requisitos, por lo que éstas tendrán esperar 
su reprogramación y la gestión nuevos recursos en el presupuesto federal 2011. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Martín Sánchez). 
 
“Sanciones por $300 mil a diversos funcionarios” 
La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) aplicó multas por más de 300 mil pesos a 595 servidores públicos que 
incumplieron con las obligaciones respecto a la presentación de su declaración de bienes patrimoniales, que les impone la 
Ley de Responsabilidades, ya sea de inicio, modificación o conclusión en el desempeño del cargo. De los servidores 
públicos sancionados por medio de la Dirección de Situación Patrimonial y Seguimiento, dependiente de la Dirección 
General Jurídica de la ASF, 346 corresponden a diversos municipios, 47 a organismos y 10 a colaboradores de la propia 
Auditoría. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Se entrega Premio Estatal de la Juventud 2010 a 7 morelenses” 
Al conmemorarse el Día Internacional de la Juventud, en Morelos la Secretaría de Desarrollo Humano y Social y el Instituto 
Morelense de la Juventud (Imjuve) entregaron el Premio Estatal de la Juventud 2010. Siete fueron los jóvenes que 
recibieron el galardón de manos del secretario de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola, y del director del 
Imjuve, Luis Fernando Hidalgo Galicia, en su edición Bicentenario 2010; a la distinción, se sumó un incentivo de 10 mil 
pesos para cada premiado. Los galardonados que cuentan con un rango de edad entre 12 y 29 años de edad son: Daniel 
Perales Anaya, en actividades académicas (categoría A); Esmeralda Urzua Vázquez, en actividades académicas (categoría 
B); Eliane Reyna Salgado, en la categoría de jóvenes emprendedores; Llaneza Arias Medellín, en actividades artísticas; 
Salvador Adán Nieto Pérez, en labor social; Silvano Daniel Díaz Pérez, en protección al medio ambiente, y Jorge López 
Almanza, en la categoría de jóvenes con discapacidad. 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
 
“Firma IMEM convenio con doce dependencias” 
La directora general del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), Erika Cortés Martínez, firmó un convenio de 
colaboración con doce dependencias estatales dentro del marco de conmemoración del octavo aniversario del instituto. En 
el acto celebrado en Torre Morelos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE), se anunció el inicio del proyecto 
denominado Impulsar el fortalecimiento de la transversalidad de la perspectiva de género en la administración pública 
estatal y municipal, a través de acciones positivas para construir políticas pública y una cultura institucional a favor de la 
igualdad entre hombres y mujeres 2010, impulsado por el IMEM. Dicho convenio se firmó con las secretarías de Gobierno, 
Desarrollo Humano y Social, Finanzas y Planeación, Servicios de Salud, Seguridad Pública, de Educación, del Trabajo y 
Productividad, de Gestión e Innovación Gubernamental, la Procuraduría General de Justicia, el Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia, el Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal y la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos. 
La Jornada Morelos, p.12, (Luis Santiaguillo) y La Unión de Morelos, p.7,  (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
“Calderón y gobernadores delinean las bases de nueva estrategia contra la delincuencia” 
El presidente Felipe Calderón y los gobernadores delinearon ayer lo que, según ellos, será la base de una nueva política de 
Estado para el combate al crimen y la impunidad. El jefe del Ejecutivo federal definió este paso como el inicio de una nueva 
época, en la que se privilegie la cooperación y el pacto político federal; pidió a los mandatarios superar los impulsos políticos 
primarios para que la estrategia en materia de seguridad trascienda a partidos políticos, ideologías y periodos de gobierno. 
“O enfrentamos el problema juntos y caminamos hacia el mismo lado, o México estará en gravísimo peligro para las 
generaciones futuras (…) Es momento de asumir responsabilidades compartidas, porque no llegaremos a ningún lado si la 
energía que tenemos la usamos para culparnos los unos a los otros”, advirtió. Luego de seis encuentros, el Diálogo por la 
Seguridad convocado por Calderón para hacer frente a la escalada de violencia perfiló algunos acuerdos: pugnar por más 
presupuesto para seguridad pública, en la ruta de conformar las policías únicas estatales, y alentar la construcción de más 
cárceles; atacar los flujos financieros del narcotráfico, para lo cual el Presidente anunció que en breve presentará una 
estrategia contra el lavado de dinero que incluye nuevas disposiciones para el manejo de efectivo. Los mandatarios 
coincidieron en que no habrá avances si persiste el mismo nivel presupuestal, pero admitieron que de poco o nada servirán 
los cambios si continúa el alto rezago educativo y la marginalidad en la que se encuentran millones de jóvenes, sector 
utilizado para ensanchar las filas de los criminales y fomentar las adicciones. También propusieron medidas de desarrollo 
social y resarcir el daño a miles de víctimas de la violencia. 
La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez y Alma E. Muñoz). 
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“Vergüenza, que haya 7.5 millones de ninis: Narro” 
Las condiciones actuales para la juventud en México son preocupantes y su panorama a futuro es complicado, señaló el 
rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles. Dijo que de acuerdo con datos del Consejo 
Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), cuatro de cada cinco mexicanos de entre 12 y 29 
años viven en condiciones de pobreza o vulnerabilidad. En el contexto del Día Internacional de la Juventud, el rector 
consideró una vergüenza que haya 7.5 millones de jóvenes mexicanos que ni estudian ni trabajan (ninis), y lo que resulta 
aún peor es que de éstos, 6 millones son mujeres. Exigió una política gubernamental más contundente que considere como 
prioridad nacional a este sector, que es el futuro del país. Confió en que las transformaciones mundiales las impulsará la 
juventud. 
La Jornada, p.11, (Emir Olivares Alonso). 
 
“La sobreoferta de juventud trabajadora lleva a aceptar salarios de hambre” 
La poca movilidad en el mercado laboral debido a que la gente retrasa su jubilación por la precariedad de las pensiones, la 
falta de una política industrial y de vinculación con el sector educativo, así como el desmantelamiento del campo explican la 
sobreoferta de trabajadores jóvenes que hay en México, que los obliga a aceptar salarios de hambre y un nuevo tipo de 
exclavitud en tanto carecen de seguridad social y otros derechos laborales, aseveraron especialistas investigadores en 
economía laboral de diversas instituciones. Mientras el gobierno del presidente Felipe Calderón no ha apoyado a los 
jóvenes, como demuestra el rotundo fracaso del llamado programa del primer empleo, rechazado incluso por los 
empresarios debido a su diseño burocrático, el narcotráfico se perfila como una nueva rama económica que les brinda 
trabajo, señalaron Alfonso Bouzas y Alejandro Vega, investigadores del Instituto de Investigaciones Económicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y del Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (Cilas), 
respectivamente. La gran paradoja actual es que están más preparados que sus padres, pero padecen peores condiciones 
de trabajo, por lo que el gran bono demográfico –el mayor número de personas menores de 30 años en la historia del país–, 
puede convertirse en una pesadilla ante el creciente desempleo, advirtió Teresa Lanzagorta, de Servicios a la Juventud 
(Seraj). 
La Jornada, p.12, (Susana González G). 
 
“Universitarios y bachilleres, en empleos de bajos salarios y sin prestaciones: Inegi” 
En México cada vez son más los jóvenes que enfrentan el desempleo o tienen un trabajo precario. Estudiantes de 
licenciatura o bachillerato, incluso egresados de carreras universitarias, se ven obligados a aceptar empleos con bajos 
salarios y sin prestaciones sociales. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía revela que en promedio sólo perciben 
de uno a dos salarios mínimo. 
La Jornada, p.13, (Laura Poy). 
 
“Egresados tienen sólo 97 opciones de trabajo” 
De casi 500 vacantes que publica semanalmente el Servicio Nacional del Empleo (SNE), menos de 100 están dirigidas a los 
jóvenes que egresan de nivel superior de estudios y las opciones se enfocan principalmente a las licenciaturas en 
Administración, Contaduría y docencia; sobresalen, aunque en menor cantidad, las carreras en ingenierías de tipo mecánico 
o industrial. Ante el escenario de la poca oferta laboral para los recién egresados de licenciaturas e ingenierías, autoridades 
de gobierno han buscado opciones para que los jóvenes puedan ser contratados en su área de trabajo; por ejemplo en el 
sitio web oficial del SNE, además de mostrar la lista de opciones para los egresados de nivel superior, también se dan 
consejos para ser contratados, para conservar el empleo, para ser más productivos o para conocer las habilidades que se 
poseen. 
Diario de Morelos, p.12, (Yesenia Daniel). 
 
“Frenar operaciones y poderío económico del crimen organizado, demanda Ebrard” 
Convencidos de que el nivel de violencia ha rebasado las capacidades operativas de los tres niveles de gobierno, los 
gobernadores del país presentaron al jefe del Ejecutivo federal propuestas para integrar un frente común contra el poder del 
crimen organizado. Las actividades ilícitas, afirmó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, superan en 
algunos casos el presupuesto dedicado al aparato de justicia y de seguridad pública locales. Sólo en la capital del país, 
señaló, estimamos que las actividades de la delincuencia organizada, aunque no tenemos toda la información, rebasan ese 
costo anual, que llega a 30 mil millones de pesos. El coahuilense Humberto Moreira advirtió en entrevista que este 
encuentro es la última llamada para encontrar acuerdos. La dimensión del fenómeno, alertó José Osuna Millán, de Baja 
California, hace prever nuevos actos de barbarie. 
La Jornada, p.7,( Alma E. Muñoz y Fabiola Martínez). 
 
“Cifras negras” 
El presidente Felipe Calderón y los gobernadores presentaron ayer datos que muestran el costo de la violencia en el país. 
Sólo en Chihuahua, 168 detenidos confesaron haber perpetrado, en conjunto, mil 535 homicidios; 147 policías, agentes del 
Ministerio Público y altos funcionarios de Ciudad Juárez han fallecido durante el recrudecimiento de los ataques del crimen 
organizado. Ochenta por ciento de los delitos son robos, y las cárceles continúan sobrepobladas, lo que impide tener 
condiciones para atender a los reos federales de alta peligrosidad, por lo que se pidió su reubicación. 
La Jornada, p.7, (F. Martínez y A. E. Muñoz). 
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“Gran peligro para el Estado mantener el Ejército en las calles, alerta la ONU” 
Es un gran peligro para el Estado mexicano mantener por tiempo prolongado el Ejército en las calles, porque se arriesga no 
sólo a la violencia del crimen organizado, sino a la cooptación o infiltración, por los grandes recursos que maneja el 
narcotráfico, advirtió ayer en el Senado el relator especial de la ONU sobre Protección y Promoción del Derecho a la 
Libertad de Opinión y Expresión, Frank la Rue. Durante su visita a Xicoténcatl, dijo que debe reconocerse que hay una crisis 
de seguridad en el país, y que el crecimiento del crimen organizado tiene que ver con la debilidad o fortaleza del Estado. 
Sólo un Estado fuerte garantiza los derechos humanos. En reunión con legisladores de todos los grupos parlamentarios, 
refirió: “Anteayer tuve una cita de trabajo en la Secretaría de Seguridad Pública (SPP), donde nos informaron que hay 34 mil 
policías federales. Le dije al subsecretario: ‘me encanta el proceso de reforma, pero 34 mil policías para un país de 113 
millones de habitantes, ni al Distrito Federal van a poder proteger completamente’. Creo que este es un tema de recursos, 
un tema fiscal en el que no me meto porque no es mi mandato, pero lo sé por la experiencia de mi país, Guatemala. Si el 
Estado quiere buena seguridad y un sistema de justicia eficaz debe tener fondos. 
La Jornada, p.9, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Libertad de expresión amenazada” 
Periodistas de cinco países condenaron la situación de inseguridad y violencia en México que afecta el ejercicio profesional 
y vulnera la libertad de expresión, amenazada por el narcotráfico y los abusos de las corporaciones de seguridad. 
Comunicadores de Colombia, Chile, Panamá, Nicaragua y México participaron en Culiacán en la Reunión internacional de 
periodistas, organizada por la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). En la inauguración, Fidel Borbón, 
presidente del consejo consultivo de la CIRT, condenó el atentado ocurrido durante la mañana del jueves contra Radio 
Caracol de Colombia, que dejó cinco heridos y daños materiales en el inmueble. Sabemos que para la consolidación de 
nuestra democracia, México requiere de los medios de comunicación, del periodismo y de la información, dijo. 
La Jornada, p.9, (Javier Valdez, corresponsal). 
 
“El gobierno federal no debe ceder contra comida chatarra” 
La Secretaría de Salud del Distrito Federal hizo ayer un llamado al gobierno federal para que no se ceda a presiones y se 
pueda restringir la comida chatarra en las escuelas públicas, se acepte la incorporación de la materia obligatoria de salud, y 
se eduque a padres y alumnos en cuanto a la alimentación nutritiva, paracombatir el sobrepeso. Al participar en el foro de 
Políticas Públicas para la Sana Alimentación, organizado por la Asamblea Legislativa, el titular de la dependencia, Armando 
Ahued, aseguró que son cada vez más preocupantes las consecuencias de la obesidad y el sobrepeso entre la población 
infantil y adultos de esta ciudad, a grado tal que tres de cada cuatro camas de la red de hospitales del GDF las ocupan 
pacientes con enfermedades relacionadas con la obesidad, además de que se ha incrementado 12 veces la mortalidad de 
jóvenes de 25 a 35 años debido al sobrepeso. Detalló que se ha incrementado de 22 a 34 por ciento el gasto de una familia 
para atender este problema. 
La Jornada, p.35, (Raúl Llanos). 
 
“Mujeres que laboran en el hogar, mayoría de quienes se dice están desempleados: Imjuve” 
La directora del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), Priscila Vera, trató ayer de minimizar la situación de 
vulnerabilidad en que se encuentran los jóvenes, al destacar que de los 7 millones que no estudian ni trabajan, la mayoría 
son mujeres que se dedican a las labores del hogar. No es que no estén haciendo nada. Están dedicándose a las labores 
del hogar, subrayó la funcionaria, quien consideró que se estigmatiza a la juventud actual con la etiqueta de ser la 
generación nini, esto es, que no estudia ni trabaja. Los datos del Consejo Nacional de Población (Conapo) demuestran que 
los jóvenes están inmersos en tareas productivas, pues en 2009, cuatro de cada 10 realizaban alguna actividad económica y 
poco más de tres de cada 10 estudiaban, mientras dos de 100 iban a la escuela y trabajaban al mismo tiempo, destacó la 
funcionaria en una conferencia de prensa realizada en la sede de la ONU en México con motivo del inicio de las actividades 
del Año Internacional de la Juventud 2010. 
La Jornada, p.11,( Georgina Saldierna). 
 
“Lista de buenas intenciones, declaratoria de conferencia sobre sector juvenil: expertos” 
La directora del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), Priscila Vera Hernández, defendió la organización de la 
Conferencia Mundial de Juventud (CMJ) 2010, al destacar que el número de asistentes supera al de otros encuentros 
internacionales sobre el tema. Por su parte, especialistas en juventud denunciaron que la declaratoria final del encuentro es 
sólo una lista de buenas intenciones. Al conmemorarse el Día Internacional de la Juventud y entregar un reconocimiento a 
ganadores del programa de Apoyo a Proyectos Juveniles 2010, la directora del Imjuve reconoció que entre los principales 
objetivos del encuentro está aprobar una declaratoria final que permita discutir en la Asamblea General de la Organización 
de las Naciones Unidas –en septiembre de este año– la creación de un mandato y una agencia de juventud. Enfatizó que a 
escala internacional hay una agencia de la mujer y de la infancia, pero no de la juventud, cuando tenemos más de mil 500 
millones de jóvenes en el mundo. Advirtió que no tenerla genera que no se dé seguimiento a los indicadores del sector y que 
tampoco se les destine financiamiento internacional. 
La Jornada, P.11, (Laura Poy y Georgina Saldierna). 
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“Muchachos de 12 a 15 años son presas fáciles del crimen organizado: Concha” 
En el contexto del Día Internacional de la Juventud y ante el hecho de que México cuenta con el mayor número de 
adolescentes en su historia –casi 35 millones–, se reconocieron culpas, omisiones y se hicieron nuevas promesas para el 
sector, pero también se emitieron informes que no endulzaron la situación que enfrentan, sobre todo ante las circunstancias 
de la guerra contra el narcotráfico y el avance de los grupos delincuenciales. Miguel Concha, director del Centro de 
Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, señaló que la falta de oportunidades, sobre todo educativas, aunada a la 
crisis económica, ha convertido a los jóvenes en presas fáciles de organizaciones criminales, que los reclutan cada vez de 
menor edad. Muchos se suman, o los suman, a las filas del narcotráfico como única opción para tener un ingreso y un 
futuro, aunque sea corto, pero menos desafortunado. Hay jóvenes que dicen: prefiero seis meses en la delincuencia 
organizada con condiciones económicas aceptables, que cinco años de miseria y exclusión, señaló. 
La Jornada, p.13, (Carolina Gómez, Enrique Méndez y Elizabeth Velasco). 
 
“Impide el PRI juicio político a Ulises Ruiz” 
Con 25 votos a favor, todos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Congreso del estado rechazó someter a juicio 
político al gobernador Ulises Ruiz Ortiz, acusado de violar los derechos humanos de los oaxaqueños durante el conflicto 
social y magisterial de 2006, pues la comisión permanente instructora (CPI) no encontró elementos de responsabilidad y 
ordenó archivar el expediente como "asunto total y definitivamente concluido". Según el proyecto de decreto, la CPI no 
encontró elementos para el juicio político, de acuerdo con los artículos 81 de la Constitución Política del estado y 7 de la Ley 
de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado y Municipios de Oaxaca. 
La Jornada, p.30, (Octavio Vélez Ascencio y Agustín Galo Samario). 
 
“Se rebelan policías municipales de Lázaro Cárdenas y toman cuartel” 
Los 120 elementos de la policía municipal de Lázaro Cárdenas se apoderaron de las instalaciones de la corporación y 
realizan un paro en demanda de que renuncie el director de seguridad pública, Alberto Arellano Aguilar. Elementos de las 
policías preventiva y ministerial, la Armada de México y el Ejército vigilan el puerto. Los policías acusaron al funcionario de 
"malos tratos, abuso de poder y prepotencia". Arellano Aguilar ocupa el cargo desde noviembre del 2009. Es uno de los 
directores de seguridad pública municipal nombrados por el gobierno federal por acuerdo con el Consejo Estatal de 
Seguridad Pública. 
La Jornada, p.31, (De la corresponsalía). 
 
“Zacatecas: pagará Telmex impuesto por publicidad” 
El tribunal colegiado de circuito número 23 resolvió que Teléfonos de México (Telmex) debe pagar impuestos por la 
propaganda colocada en sus casetas en el municipio de Zacatecas, de conformidad con la Ley de Ingresos del 
ayuntamiento, informó Ignacio Jiménez Castro, secretario del ayuntamiento de esta capital. Sin embargo, el funcionario 
lamentó que los jueces también hayan determinado que el ayuntamiento capitalino no tiene facultades para cobrar uso de 
suelo a la compañía telefónica por cada caseta instalada en la calle. Se calcula que en la capital de Zacatecas existen unas 
mil 500 casetas de la empresa de Carlos Slim, por las cuales el ayuntamiento pretendía cobrar alrededor de 15 millones de 
pesos por tres años de adeudos por derechos de publicidad y uso de suelo. 
La Jornada, p.31, (Alfredo Valadez Rodríguez). 
 
“Abandonan comunidad de Durango por acoso de criminales” 
Habitantes de la comunidad La Lagunita, en la región de La Barranca del municipio de Pueblo Nuevo, abandonaron el 
poblado ante la violencia y las amenazas del crimen organizado. Caminaron más de seis horas por la Sierra Madre 
Occidental. Dos camionetas de redilas que formaban parte de la caravana se quedaron sin gasolina. El grupo –en el que 
había 70 niños y 30 mujeres– prosiguió hasta que un convoy del Ejército Mexicano lo encontró y trasladó a la presidencia 
municipal de El Salto, cabecera de Pueblo Nuevo. Las actividades económicas en la localidad prácticamente se habían 
extinguido. Sólo quedaban dos hombres adultos: uno anciano y el otro discapacitado. Durante varias semanas los 
desplazados vivieron con temor, pues el crimen organizado les prohibió abandonar el poblado. "Hace algunas semanas una 
mujer intentó huir del pueblo. Fue baleada y a los pocos días falleció", comentó un vecino. 
La Jornada, p.31, (Saúl Maldonado). 
 
“Emprende Conagua plan para garantizar el suministro al DF” 
El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, anunció la puesta en marcha de un 
proyecto para garantizar el abasto del líquido al Distrito Federal por medio de diversas obras de infraestructura, como presas 
y pozos de absorción, así como de la utilización de fuentes alternas de abastecimiento, como la laguna de Xico. En 
conferencia de prensa, en la que estuvo acompañado por Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México (SACM), así como de los titulares de seis delegaciones capitalinas, Luege presentó los rasgos generales de un 
proyecto de sustentabilidad hídrica con el que se espera resolver el abasto de agua a largo plazo. Con un presupuesto 
inicial de 10 millones de pesos para iniciar estudios, la Conagua construirá diversas presas, gaviones y pozos de absorción 
para aprovechar el agua de lluvia, al tiempo que diseñará planes de reforestación de áreas boscosas y de recuperación de 
barrancas. 
La Jornada, p.33, (René Ramón y Fernando Camacho). 
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“Dar empleo y educación a los jóvenes, única manera de mejorar: Delgado” 
Al celebrar en el Zócalo el Día Internacional de la Juventud, Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación del Distrito 
Federal, entregó 10 mil tarjetas para jóvenes en situación de riesgo, por medio de las cuales los que viven en zonas 
marginadas no gastarán en transporte, pues podrán usar el Metro, las unidades de RTP y el trolebús de manera gratuita. 
Durante el acto, el funcionario destacó la convocatoria del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, a estudiantes de bachillerato 
para que se inscriban al programa Prepa sí y obtengan una de las 200 mil becas. 
La Jornada, p.34, (Bertha Teresa Ramírez y Rocío González). 
 

“En cuatro meses aumentó mil por ciento la consignación de adolescentes: PGJDF” 
En los cuatro meses recientes, el número de consignaciones de menores relacionadas con la comisión de algún delito se 
incrementó más de mil por ciento, al pasar de 30 a 320 al mes en promedio, señalan cifras de la Fiscalía del Menor de la 
Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). Al respecto, autoridades del Tribunal Superior de Justicia del  
Distrito Federal (TSJDF) reconocieron que existe saturación de expedientes en los seis juzgados dedicados a esta materia y 
por lo tanto hay un rezago de cientos de casos. 
La Jornada, p.35, (Alejandro Cruz Flores). 
 

“Envía la ONU a visitadora por los casos de presas por aborto” 
La Organización de las Naciones Unidas (ONU) designó hoy a María Luisa Bascur visitadora in situ para que acuda de 
inmediato a los penales de Puentecillas y Valle de Santiago, en esta entidad, a investigar el caso de las seis jóvenes 
campesinas que se encuentran presas por abortar y purgan sentencias de más de 25 años de cárcel, condenadas por 
homicidio. Por su parte, Luz María Núñez Flores, presidenta municipal de San Miguel de Allende, denunció el trato 
discriminatorio y abusivo que el gobierno de Guanajuato ha dado a Yolanda Martínez Montoya, Susana Dueñas, Ofelia 
Frías, María Araceli Camargo, Liliana Moreno y Ana Rosa Padrón, sin haber demostrado fehacientemente que sean 
culpables. 
La Jornada, p.38, (Carlos García y Jaime Avilés). 
 

“Precaria, la existencia de asociaciones civiles” 
De 30 mil asociaciones civiles que existen en el país, sólo 7 mil son donatarias autorizadas (dan recibos deducibles de 
impuestos) y otras 12 mil deben obtener la Cluni para poder recibir recursos del Estado, informó Jorge Villalobos, presidente 
del Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi). Al presentar el Índice de la Sociedad Civil en México, que arrojó una 
calificación de 40 puntos de 100 (donde cero es una sociedad inexistente y 100 es bien desarrollada, con práctica de valores 
democráticos y excelente nivel de institucionalización), destacó que las organizaciones religiosas son las que más 
membresía activa registran, con 26.5 por ciento de la población. En cambio, los partidos políticos tienen una membresía de 
3.6 por ciento y muy poca credibilidad. 
La Jornada, p.39, (Elizabeth Velasco). 
 

“AMLO ganó, pero el imperio le impidió asumir: Fidel Castro” 
Fidel Castro dijo hoy en un extenso artículo que Andrés Manuel López Obrador obtuvo mayoría de votos en las elecciones 
presidenciales de México en 2006, mas el imperio no le permitió asumir el mando. El libro que acaba de publicar López 
Obrador es una valiente e irrebatible denuncia contra la mafia que se apoderó de México, añadió Castro, con una expresión 
que usó tres veces en su comentario. Esta es la primera ocasión que el líder cubano habla públicamente de los resultados 
oficiales de los comicios que dieron como ganador a Felipe Calderón y que López Obrador rechazó como fraudulentos. 
Castro no mencionó por su nombre a Calderón y sólo se refirió al candidato del PAN (Partido Acción Nacional). En cambio, 
opinó que López Obrador es la persona de más autoridad para hablar de la tragedia de México y lo será cuando el sistema 
se derrumbe, y con él, el imperio. Contó que no conoce a López Obrador y que apenas el pasado 7 de agosto recibió el libro 
La mafia que se adueñó de México y el 2012. Luego agradeció al autor la brillante exposición que hace de lo que está 
sucediendo en ese hermano país. 
La Jornada, p.2, (Gerardo Arreola). 
 

“Condena México atentados en Bogotá” 
El gobierno de México expresó su más enérgica condena e indignación por los atentados perpetrados contra instalaciones 
de la estación Radio Caracol y la agencia española de noticias EFE en la ciudad de Bogotá, Colombia, y se solidarizó con el 
pueblo y el gobierno de ese país. De manera particular, expresó su total respaldo a la administración que encabeza el 
presidente Juan Manuel Santos Calderón, y reiteró su disposición para que, de manera conjunta, los pueblos 
latinoamericanos hagamos frente, con decisión y unidad, al crimen organizado que atenta contra nuestras libertades y 
democracias. 
La Jornada, p.17, (De la Redacción). 
 

Internacional: 
 

“Destinará EU 600 mdd más para afrontar una inexistente emergencia fronteriza” 
Ante una presunta emergencia de seguridad fronteriza, la que en los hechos no existe, el gobierno de Estados Unidos 
dedicará otros 600 millones de dólares para desplegar más agentes, aeronaves a control remoto y nuevas tecnologías para 
vigilar la amenaza proveniente desde México. El presidente Barack Obama tiene programado promulgar como ley este 
viernes la disposición de 600 millones de dólares para colocar mil 500 agentes federales y equipo de vigilancia en la frontera 
con México después que la Cámara de Representantes y el Senado regresaron de sus vacaciones de verano a una sesión 
especial para aprobar la ley, en lo que críticos denunciaron como una maniobra que sólo tiene fines electorales. 
La Jornada, p.16, (David Brooks). 
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“BP paga multa por una explosión en 2005” 
British Petroleum (BP) acordó pagar una multa de 50.6 millones de dólares por las fallas de seguridad que llevaron a una 
explosión en una refinería de Texas en 2005, dijo ayer el Departamento de Trabajo estadounidense. La sanción es la mayor 
que haya aplicado el organismo, pero es pequeña en comparación con los más de 6 mil millones de dólares que BP lleva 
erogados tras el derrame petrolero en el Golfo de México que empezó el pasado 20 de abril tras el hundimiento de una 
plataforma. 
La Jornada, p.22, (Dpa). 
 
“Atentado con coche bomba en Bogotá frente a radio Caracol; 10 heridos y graves daños” 
Un coche bomba estalló la madrugada de este jueves en Bogotá, con saldo de 10 personas heridas e importantes daños 
materiales, en un atentado ocurrido a menos de una semana de la investidura del presidente Juan Manuel Santos, quien 
calificó el ataque de acto "terrorista". "El terrorismo lo vamos a seguir combatiendo con todo lo que tenemos a nuestro 
alcance", dijo Santos al visitar el norte de Bogotá, donde ocurrió la explosión, registrada tan sólo a cinco días después de su 
toma de posesión. La explosión ocurrió frente a la estación de radio Caracol por el estallido de un automóvil cargado con 
unos 50 kilos de explosivo, según el alcalde de la ciudad, Samuel Moreno. Caracol es uno de los dos grandes grupos de 
radio y televisión privados de Colombia. 
La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Xinhua). 
 
“Desmantela la policía francesa más de 40 campamentos gitanos ilegales” 
La policía francesa desmanteló en las últimas dos semanas más de 40 campamentos de gitanos considerados como 
ilegales y habitados por unas 700 personas de origen rumano y búlgaro, que serán expulsadas del país, informó este jueves 
el ministro del Interior, Brice Hortefeux. El gobierno prevé organizar "fletes aéreos especiales" para la repatriación, precisó. 
Hortefeux anunció a finales de julio la intención del gobierno de desmantelar en tres meses 300 de los 600 campamentos de 
gitanos que existen en Francia, según datos oficiales. Francia se defendió este jueves de las críticas hechas el jueves por 
expertos del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial de la Organización de Naciones Unidas (ONU), que 
denunciaron un "recrudecimiento" de los actos racistas en el país de los derechos humanos. Los expertos están 
especialmente preocupados por la suerte de 15 mil gitanos rumanos del país. 
La Jornada, p.24, (Afp). 

 
“Cumple 84 años y retoma fuerzas” 
Fidel Castro cumple este viernes 84 años, remontando una enfermedad que lo puso al borde de la muerte, pero que ahora 
le permite desempeñarse como un alto consejero del gobierno de su hermano Raúl, con la mira puesta fijamente en un tema 
esencial en su agenda: Estados Unidos. 
La Jornada, p.3, (Gerardo Arreola). 

 


